

Betroffene sexueller Gewalt

„Beten alleine reicht jetzt nicht mehr aus“

Wir sind Kirche zum heutigen „Gebetstag für Betroffene sexuellen Missbrauchs“

Pressemitteilung München, Aachen, 18. November 2024

Die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* erneuert am heutigen „Gebetstag für Betroffene sexuellen Missbrauchs“ die Forderung an die katholischen Kirchenleitungen, die Missbrauchsaufarbeitung konsequent weiterzuführen und wirklich angemessene Entschädigungen zu leisten. Missbrauchsaufarbeitung und Prävention sexualisierter Gewalt müssen überall zur „Chefsache“ werden. Dies gilt vor allem für die deutschen Diözesen und Ordensleitungen, die noch keine überzeugenden Anstrengungen unternommen haben.

Bei aller Anerkennung, was die römisch-katholische Kirche in Deutschland in den vergangenen Jahren auch Vorbildliches getan hat: Die Aufarbeitung erfolgt nach wie vor viel zu uneinheitlich in den 27 Diözesen (siehe z.B. [Übersicht zur Umsetzung der „Gemeinsamen Erklärung“ zur Aufarbeitung sexuellen Missbrauchs](#)). Dies bedeutet immer wieder eine große retrraumatisierende Belastung für alle Betroffenen, hat aber auch eine katastrophale Öffentlichkeitswirkung, die alle anderen Leistungen der Kirche in den Hintergrund treten lässt.

Wir sind Kirche unterstützt die Petition „Keine Einrede der Verjährung in Schmerzensgeldprozessen!“, die Postkartenaktion gegen die Einrede der Verjährung durch die Kirche sowie die heute Nachmittag stattfindende Protestkundgebung „Ein Grund sich zu schämen“ in Aachen.

Seit dem KirchenVolksBegehren im Jahr 1995, das damals 1,8 Unterschriften allein in Deutschland erhielt, setzt sich *Wir sind Kirche* für Aufarbeitung und Entschädigungen von Betroffenen sexualisierter Gewalt ein: www.wir-sind-kirche.de/gewalt

ergänzt um 20 Uhr: *Wir sind Kirche* unterstützt auch die neue [Petition an den Bayer. Landtag für ein bayerisches Aufarbeitungsgesetz: Gewalt an Kindern und Jugendlichen entschlossen entgegentreten!](#)

Pressekontakt *Wir sind Kirche*:

Franziska Müller-Härlin, Tel. 089 564827, E-Mail: mueller-haerlin@t-online.de

Christian Weisner (Bundesteam), Tel: 0172 5184082, E-Mail: weisner@wir-sind-kirche.de

Aktuelle Petitionen und mehr

> [Petition „Keine Einrede der Verjährung in Schmerzensgeldprozessen!“](#)
> [Postkartenaktion gegen die Einrede der Verjährung durch die Kirche](#)

> [Petition an den Bayer. Landtag für ein bayerisches Aufarbeitungsgesetz: Gewalt an Kindern und Jugendlichen entschlossen entgegentreten!](#)

"Eckiger Tisch"

www.eckiger-tisch.de

Initiative Sauerteig Garching

www.initiative-sauerteig-garching.de

Unabhängiger Betroffenenbeirat der Erzdiözese München und Freising

www.betroffenenbeirat-muenchen.de

Zuletzt geändert am 18.01.2025